

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 13 de febrero de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatal: Serán 154 días de clases en la UAEM tras modificación de calendario

Nacional: En la ACE, las propuestas para mejorar el sector: SEP

SALUD:

Estatal: En 20 por ciento de quejas se ha comprobado negligencia médica: Coesamor

Nacional: En dos años, 293 salvadoreños han muerto o desaparecido en México

Internacional: Trazan primer borrador del genoma del neandertal

ECONOMÍA:

Nacional: Repuntan morosidad en pago de tarjetas de crédito y desempleo

Internacional: Persiste la depreciación del peso ante el dólar

POLÍTICA:

Estatal: Anuncia Marco Adame la incorporación de Jojutla al programa de saneamiento y tratamiento de aguas

Nacional: Ampliar investigaciones, penoso colofón de la Corte sobre Atenco

Internacional: De 2007 a la fecha el número de pobres se ha incrementado en 113 millones: FAO

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Serán 154 días de clases en la UAEM tras modificación de calendario”

Un total de 154 días efectivos de clases al año tendrán los alumnos del nivel superior, derivado de la modificación al calendario escolar de este nivel de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), propuesto por la administración central universitaria que fue aceptada por los sindicalizados .

La Unión de Morelos, p.20, (Salvador Rivera).

“Inicia capacitación de multiplicadores del Programa Escuela Segura”

La Dirección General de Prevención del Delito de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal (SSPE) inició en este municipio los cursos de capacitación para multiplicadores que participarán en el Programa Escuela Segura, en seis municipios de la región oriente del estado. Con el apoyo operativo y logístico del presidente municipal de Atlatlahucan, Arturo Neri Martell, el municipio es sede de estos cursos que tendrán una duración de 12 semanas, en los cuales participan representantes de los municipios de Tlayacapan, Totolapan, Atlatlahucan, Tlalnepantla, Ocuituco y Tetela del Volcán.

La Unión de Cuautla, p.7 (La Unión de Cuautla).

“El IEBEM desistió de ampararse”

Las autoridades educativas pagarán el complemento de aguinaldo adeudado a más de 2 mil profesores jubilados luego de que el Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) se abstuvo de promover su último recurso legal ante la justicia federal y optó por establecer un acuerdo de pago. Juan Juárez Rivas, abogado de los docentes retirados, explicó que tras sendas reuniones con el ahora ex secretario de Gobierno, Sergio Álvarez Mata, y el secretario del Trabajo, Víctor Reyes Adams, se pactó un nuevo encuentro con representantes del IEBEM y Consejería Jurídica para escuchar una propuesta para el pago de 100 días de aguinaldo correspondientes a los años 2003 y 2004, a cada uno de los 2 mil 217 docentes jubilados que promovieron juicios laborales. Maestros jubilados exigieron que el gobierno del estado les pague, de inmediato y en una sola exhibición, la parte correspondiente al complemento del aguinaldo por 90 días de los años 2003 y 2004, pues indicaron que la resolución de la Suprema Corte de Justicia a su favor es contundente y no están dispuestos a esperar más, tras los cinco años que duró el proceso legal.

La Unión de Morelos, p.12 y 13, (Maciel Calvo y Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz).

Nacional:

“En la ACE, las propuestas para mejorar el sector: SEP”

La Secretaría de Educación Pública (SEP) aseguró que sí tiene propuestas concretas para mejorar el sector, las cuales están planteadas en la alianza firmada entre el gobierno federal y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). En respuesta a los señalamientos del secretario general del sindicato, Rafael Ochoa, el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán, y el director de la Unidad de Planeación y Evaluación de Política Educativa, Jorge Santibáñez, advirtieron que los acuerdos suscritos en la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE) “no se moverán un centímetro”, por lo que exhortaron al SNTE a ubicar la discusión en la forma, tiempos y estrategias para operarlos. En conferencia, los también miembros de la comisión rectora (CR) celebraron la disposición del gremio para reanudar en breve los trabajos de esa instancia, que no se reúne desde el pasado 30 de septiembre, y con ello se pueda cumplir “el compromiso que de cara a la sociedad hicimos tanto SEP como SNTE”.

La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso).

“Bachilleratos, obligados a entrar a sistema nacional”

Las escuelas de educación media superior del país –públicas y privadas– tendrán que sumarse al Sistema Nacional de Bachillerato (SNB) a más tardar en agosto próximo, pues de lo contrario dejarán a sus alumnos sin la certificación nacional, que avala que el estudiante cubra con el perfil del egresado y facilitará su acceso a las universidades, advirtió la Secretaría de Educación Pública (SEP). El subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Székely Pardo, señaló que con la conformación del SNB sentará las bases para establecer el bachillerato de México para el siglo XXI en el que se pretende sustituir un esquema de memorización del conocimiento por el desarrollo de habilidades y competencias. “Por muchos años fue el nivel más desarticulado del sistema educativo, con más de 100 planes de estudio, muchos de ellos dispersos y sin ninguna conexión”. Entrevistado luego de la instalación del comité directivo –que emitirá las reglas de funcionamiento, incorporación y permanencia en el SNB–, el funcionario indicó que los egresados de las escuelas que se incorporen a este sistema contarán con certificación nacional en 11 competencias, además de que también se certificará la labor de docentes y directivos. El objetivo de la SEP es que para el ciclo escolar 2009-2010 al menos 80 por ciento de los bachilleratos del país cuenten con esta certificación, para que en 2012 egrese la primera generación de estudiantes certificados en la enseñanza de competencias; asimismo, dijo, ese año se podría alcanzar que 100 por ciento de los planteles se hayan incorporado.

La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso).

SALUD:

Estatal:

“En 20 por ciento de quejas se ha comprobado negligencia médica: Coesamor”

La Comisión Estatal de Arbitraje Médico informó que en lo que va del año ya se han registrado 41 quejas por presuntos casos de negligencia o responsabilidad profesional de médicos, así lo informó el director del organismo, Ramón Cué González, quien señaló que en promedio se ha determinado que sí hubo errores de los médicos, en el 20% de los casos atendidos.

La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado).

“Inaugura MAC área de cirugía en hospital regional de Jojutla”

En cumplimiento al compromiso asumido durante su anterior vista al municipio de Jojutla el pasado 24 de enero, el gobernador Marco Adame Castillo inauguró este jueves la ampliación del área de Tococirugía y de Quirófanos del Hospital General Regional "Ernesto Meana San Román", además de colocar la primera piedra de la construcción del área de hospitalización. Adame Castillo reconoció que el reto para alcanzar la cobertura universal en servicios de salud en la entidad es grande, por lo que requiere de un gran esfuerzo y del trabajo en unidad con la prioridad que merece el tema de la salud. "Es obligación del Estado procurar la atención médica con calidad y con calidez, por eso en mi gobierno la acción a favor de la salud y la inversión en infraestructura y tecnología médica es una prioridad, ya que tenemos en la entidad infraestructura médica que data de los años de 1960 del siglo pasado", añadió. Acompañado de la Diputada Federal, Adriana Vieyra Olivares, secretaria de la Comisión de Salud en la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, el mandatario estatal realizó un recorrido por las distintas áreas de este hospital, donde tuvo la oportunidad de platicar con algunos usuarios de estos servicios que se encontraba a su paso.

El Regional del Sur, www.elregional.com.mx (Redacción El Regional del Sur); El Sol de Cuernavaca,p.p-7, (Martín Sánchez) y La Unión de Morelos, p.18-19, (Sin firma).

Nacional:

“En dos años, 293 salvadoreños han muerto o desaparecido en México”

Los migrantes salvadoreños llaman al sureste de México el embudo de la muerte. Dicen que si logran cruzar la zona, prácticamente ya están en Estados Unidos. Según el Comité de Familiares de Migrantes Fallecidos o Desaparecidos de El Salvador (Cofamide), 293 personas de ese país han desaparecido o muerto en Chiapas, Tabasco, Veracruz y Oaxaca en los dos años recientes. El Cofamide busca a los ausentes y reivindica la migración como un derecho universal; asimismo exige a las autoridades mexicanas y a las de su país de origen “humanizar” la política migratoria, pues aún se considera la migración como un delito, lo que da pie a extorsión y abusos. Una delegación del Cofamide, formada por familiares de desaparecidos, sobre todo madres mayores de 60 años, recorrió esta semana la ruta que siguieron sus hijos por Chiapas y Oaxaca. “Más de 80 por ciento de los que pasan por este territorio sufren robos, golpes, abusos sexuales, secuestros, asesinatos”, sostuvo el sacerdote Heyman Vázquez Medina, quien administra el albergue para migrantes de la ciudad de Arriaga, donde atiende a por lo menos 200 indocumentados cada día.

La Jornada, p.29, (Ángeles Mariscal).

“Inicia Imjuve en el Zócalo campaña contra la violencia en el noviazgo”

El noviazgo entre los jóvenes mexicanos no es siempre feliz, pues en las relaciones amorosas de este sector se presentan varios tipos de violencia, aseguró el Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve).

En víspera del 14 de febrero, el instituto lanzó en el Zócalo capitalino la campaña Yo vivo un noviazgo libre de violencia, con el propósito de crear conciencia para erradicar este fenómeno en las relaciones amorosas, que es la “antesala de la intrafamiliar, pues los jóvenes la ven como normal”, aseguró la directora del Imjuve, Priscila Vera. Durante el acto se informó que 75.8 por ciento de los jóvenes entre 15 y 25 años en relaciones de pareja padecen violencia psicológica, 15.5 han sido víctimas de violencia física y 16.5 han vivido ataques sexuales por parte de su pareja.

La Jornada, p.38, (Emir Olivares Alonso).

Internacional:

“Trazan primer borrador del genoma del neandertal”

Un grupo de genetistas y antropólogos europeos y estadounidenses trazó el mapa de un primer borrador del genoma del neandertal, el antepasado más cercano al humano moderno, según una nota divulgada el jueves. La decodificación completa del genoma del Neandertal aportará datos sobre la evolución de este homínido extinto hace unos 30 mil años y la del humano actual. “Estudiar el genoma del neandertal revelará qué es lo que hace que el humano moderno sea realmente moderno y humano”, dijo Jean-Jacques Hublin, del Instituto Max Planck de Alemania para la Antropología Evolutiva. Estos estudios deberían también permitir identificar los cambios genéticos que permitieron a los primeros humanos salir de África y extenderse en el resto del mundo, proceso que comenzó hace cerca de 100 mil años. Antropólogos y genetistas del Instituto Max Planck de Alemania y de la firma 454 Life Sciences, filial del grupo suizo Roche, con sede en Estados Unidos, trazaron el mapa de más de mil millones de fragmentos de ADN extraídos de tres fósiles de neandertal encontrados en Croacia. Para ello utilizaron nuevas técnicas elaboradas especialmente para este proyecto, dirigido por Svante Pääbo, director del departamento de antropología genética del Instituto Max Planck. Ambos grupos de científicos han decodificado un total de más de tres mil millones de pares de bases del ADN del neandertal, lo que les ha permitido codificar más de 60 por ciento del genoma completo de este homínido.

La Jornada Morelos, p.16, (Afp y Reuters).

“Hallan células capaces de alertar sobre el riesgo de leucemia”

Un grupo de células “delatoras” podría alertar sobre el riesgo de desarrollar la forma más común de leucemia, informaron investigadores estadounidenses. Los expertos observaron muestras congeladas de sangre de 45 personas posteriormente diagnosticadas con leucemia linfocítica crónica (LLC) y hallaron células B productoras de anticuerpos. Las personas que tienen cierto tipo de esas células son diagnosticadas de linfocitosis monoclonal de células B. La LLC, que afecta a alrededor de 15 mil estadounidenses cada año y causa la muerte de unos 4 mil 500, suele estar antecedida por esta condición, manifestó el doctor Ola Landgren, del Instituto Nacional del Cáncer, en Maryland. El descubrimiento podría conducir a mejorar la forma de tratar y prevenir esta forma común de leucemia, indicaron los autores. Pero los hallazgos, publicados en *New England Journal of Medicine*, no sugieren que sea correcto que las personas mayores sean controladas rutinariamente, dijo Landgren. Esto se debe a que hasta 5 por ciento de las personas de más de 50 años tiene estas células en la sangre, pero sólo una pequeña cantidad –quizá sólo una en 100– están destinadas a desarrollar LLC que requiera tratamiento.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

“Sustancia de tumores de próstata indica la severidad del cáncer”

Una sustancia producida por las células cancerígenas de la próstata permitirá a los médicos juzgar si la enfermedad es agresiva y peligrosa, informó un equipo de investigadores. El cáncer de próstata es el segundo más común entre los hombres de todo el mundo, pero los médicos tienen dificultades para determinar si es peligroso cuando se descubre. Por lo tanto, muchos pacientes con tumores pequeños se exponen a tratamientos como la cirugía o la radioterapia que no necesitan. El equipo del doctor Arul Chinnaiyan, de la Universidad de Michigan, halló un aminoácido llamado sarcosina, producido por las células cancerígenas de la próstata, que se encuentra en la orina y que en un nivel alto indica que la enfermedad es más seria. El estudio fue publicado en la revista *Nature*.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Repuntan morosidad en pago de tarjetas de crédito y desempleo”

El repunte en la morosidad entre usuarios de tarjetas de crédito, que en 2008 alcanzó niveles no registrados, siguió en aumento en las primeras semanas de este año de la mano del deterioro en la actividad económica y el incremento en el desempleo, aseguró Eugenio Zubiría Maqueo, director ejecutivo de tarjetas bancarias de Banamex. “Esto no ha llegado al pico”, aseguró el ejecutivo. “La morosidad sigue con la misma tendencia” observada en los últimos meses de 2008, aseguró Zubiría Maqueo en un encuentro con la prensa. “Va más o menos con la misma velocidad, no hemos visto nada que nos alarme o nos preocupe”, añadió. La cartera vencida en el crédito al consumo otorgado por la banca comercial llegó en diciembre pasado a 41 mil 375 millones de pesos, cantidad que representó un aumento de 50.3 por ciento en comparación con el monto registrado al finalizar 2007, cuando se ubicaba en 27 mil 514.2 millones, de acuerdo con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV).

La Jornada, p.21, (Roberto González Amador).

“Dinero insuficiente: Condusef”

Más de la mitad de la población del país sufre problemas económicos por desempleo y dinero insuficiente, reveló una encuesta realizada por la Comisión Nacional para la Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef). Durante enero, de acuerdo con los resultados, 16 por ciento de los encuestados manifestó no tener empleo, en tanto que 36 por ciento declaró haber resentido problemas económicos en lo que se conoce como “la cuesta de enero”. Según la Condusef, 32 por ciento adicional dijo tener problemas de sobreendeudamiento y el 16 por ciento restante afirmó no tener problemas económicos. La Condusef emitió una serie de recomendaciones, en particular para aquellas personas que tienen problemas con el pago de sus tarjetas de crédito. El organismo recordó que en el mercado existen varios programas dirigidos a los usuarios que presentan retraso en sus pagos, que en 2008 sumaron alrededor de un millón 300 mil usuarios. De hecho, precisó, ya hay una lista de 12 instituciones financieras, bancarias y no bancarias, que ya pusieron en marcha programas de negociación de adeudos para evitar que los usuarios caigan en cartera vencida.

La Jornada, p.21, (Víctor Cardoso).

“Hiló la BMV tercera baja consecutiva”

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) hiló tres jornadas negativas, al concluir la sesión con una pérdida de 0.45 por ciento, 88.40 puntos menos con respecto al cierre de ayer, para ubicar su índice de precios y cotizaciones (IPC) en 19 mil 358.25 unidades. El índice Dow Jones de la Bolsa de Valores de Nueva York cerró con una marginal baja de 0.09 por ciento, para ubicarse en 7 mil 932.76 unidades. Los principales indicadores bursátiles de Wall Street registraron comportamiento mixto ante versiones de prensa sobre la posibilidad de que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, otorgue una ayuda a los deudores hipotecarios de este país. El índice compuesto Nasdaq ganó 0.73 por ciento, en tanto que el Standard & Poor's de 500 acciones selectas avanzó 0.17 por ciento.

La Jornada, p.21, (Notimex).

Internacional:

“Persiste la depreciación del peso ante el dólar”

La persistente demanda de dólares en el mercado local de cambios elevó ayer el precio de la divisa estadounidense a niveles históricos de 14.73 pesos en las operaciones de ventanilla y de 14.59 en las grandes transacciones interbancarias. Con esto el precio del dólar alcanzó un incremento anual de 35.61 por ciento, y una elevación de 5.61 en el transcurso de 2009, a la inversa del proceso devaluatorio que sigue la moneda nacional, más debilitada por una perspectiva económica negativa que por la carencia de divisas para hacer frente a los requerimientos de este año, según un análisis de Sergio Kurczyn, especialista del área de Estudios Económicos y Sociopolíticos del grupo financiero Banamex-Citigroup, uno de los dos mayores operadores de divisas en México. El analista considera que la moneda nacional recuperará parte del terreno perdido en su paridad con el dólar hacia el segundo semestre de este año, hasta llegar a un tipo de cambio de 13.20 pesos por divisa estadounidense, lo que en caso de ocurrir implicaría una recuperación de 9.5 por ciento respecto al nivel en el que se encuentra ahora la relación de ambas monedas. Así, estima, se mantendría hasta 2010.

La Jornada, p.21, (Juan Antonio Zúñiga).

“FMI: empeorará la economía mundial”

El director gerente del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss-Kahn, advirtió este jueves del empeoramiento en las condiciones de la economía mundial, y afirmó que el impacto de la crisis financiera aún no ha alcanzado totalmente a la economía real. “El problema es que el efecto sobre la economía real, en su mayor parte, aún no llega”, dijo Strauss-Kahn al FMI Boletín, una publicación del organismo en Internet. “El 2009 será ciertamente un mal año para el crecimiento, no sólo para las economías avanzadas, sino también para las emergentes”, afirmó antes de la reunión del fin de semana del Grupo de los Siete países más industrializados en Roma.

La Jornada, p.22, (Reuters y Dpa).

POLÍTICA:

Estatal:

“Anuncia Marco Adame la incorporación de Jojutla al programa de saneamiento y tratamiento de aguas”

El gobernador Marco Adame Castillo inauguró el Pozo de Agua Potable “Nicolás Bravo”, en donde se invirtieron 2 millones 444 mil 509 pesos de fondos federales y estatales, beneficiando a más de mil 800 familias de las colonias Nicolás Bravo, Constitución del 57 y Arbolito, en el Ejido de Panchimalco. En este pozo el gobierno de Morelos aportó 1 millón 466 mil 509 pesos y el gobierno federal aportó 977 mil 673 pesos; su construcción se inició en el mes de diciembre del 2008, concluyendo el pasado mes de enero. Anunció que a partir de este año, Jojutla será incorporado al Programa de Saneamiento y Tratamiento de Aguas del Estado y que para el próximo mes de junio, se tiene previsto concluir la primera planta de tratamiento de Aguas Residuales con la que contará el municipio, para lo que se requirió invertir recursos que ascendieron a los 18 millones de pesos.

La Unión de Morelos, p.3 y 19 (Sin firma); Diario de Morelos, p.3, (Adriana Monje); La Jornada Morelos, p.7, (Miguel Ángel García) y el Sol de Cuernavaca, p. (Martín Sánchez).

“Recibe SAPAC más de 15 mil reportes al CAT”

Un total de 15 mil 924 reportes ciudadanos relacionados con faltas de servicio, fugas de agua, drenaje obstruido y tomas tapadas fueron recibidos en el 2008 por el Centro de Atención Telefónica (CAT) del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (Sapac). Del total de los requerimientos 10 mil 229 fueron falta de servicio, 4 mil 688 fugas, 497 drenajes obstruidos y 510 tomas tapadas, en todos estos casos las operadoras del CAT asignaron un número de folio con el objetivo de identificar el reporte; así como su debido seguimiento y conclusión.

La Unión de Morelos, p.17, (María Esther Martínez).

“El alcalde inicia construcción del Parque de la Familia”

La construcción del Parque de la Familia Antonio Barona, ya es una realidad después de que el presidente municipal de Cuernavaca, Jesús Giles Sánchez, colocó la primera piedra de este lugar de esparcimiento, que contara con áreas verdes en cuatro mil metros cuadrados, con una inversión de 5 millones 700 mil pesos.

La Unión de Morelos, p.4, (Sin firma).

“Pide MAC dejar la casa en orden”

Tras la renuncia de Sergio Álvarez Mata como secretario de Gobierno, el jefe del Ejecutivo estatal, Marco Adame Castillo, aseveró que de ninguna manera se altera el funcionamiento de las instituciones porque le solicitó que dejara todo en orden para que no se detenga ningún proyecto que recaiga en esa dependencia.

Diario de Morelos, p.10, (Adriana Monje y Oswaldo Salazar).

“Nueva Alianza y Verde Ecologista no podrán desarrollar precampañas”

Los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal) no podrán realizar actividades de precampaña, porque nunca registraron sus convocatorias ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), para el desarrollo de procesos internos de elección de candidatos al proceso electoral local 2009, señaló Óscar Granat Herrera, consejero presidente. Precisó que ni los partidos ni los aspirantes podrán colocar ni publicitar precandidaturas ni candidaturas porque estarían violando el nuevo Código Estatal Electoral (CEE), que reguló con precisión los tiempos para los procesos internos de elección. Agregó que partidos como Acción Nacional, Revolucionario Institucional o de la Revolución Democrática registraron ante el IEE sus convocatorias para la realización de procesos internos de elección de candidatos, por tanto pueden llevar a cabo acciones publicitarias y precampañas; no así, el PVEM y el Panal.

La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia).

“CFE promueve en Morelos el desarrollo industrial”

Mediante la puesta en servicio de un nuevo circuito eléctrico que apoyará la distribución del fluido eléctrico tanto para la zona habitacional y el área industrial de la Ciudad Industrial del Valle de Cuernavaca (CIVAC), y la puesta en marcha de la subestación en Cuautla Industria II, la Comisión Federal de Electricidad contribuye al desarrollo industrial y comercial del estado. Así lo dio a conocer el ingeniero Santiago Pastrana Flores, superintendente general de la zona Morelos de la CFE, luego de ser galardonado con el reconocimiento Águila Canacinfra, que dicha organización entregó a destacadas personalidades morelenses que han contribuido al desarrollo económico e industrial del estado.

La Jornada Morelos, p.13, (Redacción).

Nacional:

“Ampliar investigaciones, penoso colofón de la Corte sobre Atenco”

Una vez que exoneró (por ocho votos contra tres) al gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto; al actual procurador general de la República, Eduardo Medina Mora, y a los altos mandos policiacos federales y estatales de la violación grave de garantías ocurrida en mayo de 2006 en San Salvador Atenco, el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) terminó por emitir “lineamientos y consideraciones” a las instancias correspondientes para que amplíen las investigaciones sobre abuso de autoridad y agresiones sexuales. También quedaron libres de culpa los mandos que planearon el operativo, Ardelio Vargas Fosado, entonces coordinador de las Fuerzas Federales de Apoyo, y el almirante Wilfrido Robledo Madrid, quien dirigía la Agencia Estatal de Seguridad, así como otros funcionarios de alto nivel que elaboraron la estrategia de las acciones en Atenco. Así, sólo los policías ejecutores de las lesiones y agresiones sexuales, sus jefes inmediatos y comandantes sectoriales fueron señalados como los responsables de violar los derechos humanos.

La Jornada, p.3, (Jesús Aranda).

“Antiobrera, la propuesta de reforma laboral”

La propuesta de reforma laboral presentada en días pasados por el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, establece cambios fundamentales a la Ley Federal del Trabajo (LFT), como son: el pago de salario “por hora”; nuevas modalidades de contratación de empleados, pactadas “por temporada” o “por capacitación”; que los emplazamientos a huelga se presenten junto con la “lista” de trabajadores que la piden, y ésta, además, sea certificada por las autoridades; y que el pago de salarios caídos sólo sea “por seis meses”, aun cuando los conflictos se prolonguen por años. En la propuesta del gobierno federal también se plantean cambios para que los trabajadores puedan laborar en forma “discontinua” en una misma empresa, y puedan prestar sus servicios unos días a la semana, al mes o por periodos cortos durante todo el año y como sean requeridos por las empresas, según cambio que se pretende hacer al artículo 39 de la LFT.

La Jornada, p.4, (Patricia Muñoz Ríos).

“Salinas se robó la mitad de la cuenta secreta”, dice Téllez en llamada telefónica”

En una llamada telefónica grabada accidentalmente, el actual secretario de Comunicaciones y Transportes, Luis Téllez Kuenzler, habría imputado al ex presidente Carlos Salinas de Gortari el “robo” de “la mitad de la cuenta (partida) secreta”, de acuerdo con el testimonio de la escritora Diana Isabel Pando y la grabación que hizo pública ayer la periodista Carmen Aristegui en el noticiero radiofónico que conduce. Esta información se conoce a casi dos semanas de la separación del cargo de la subsecretaria de Comunicaciones y Transportes, Purificación Carpinteyro, con quien Téllez tuvo reiteradas fricciones, y después de que trascendió que habría un número indeterminado de conversaciones del funcionario, también grabadas. Ayer Diana Pando, mujer con la que Téllez mantuvo una cercana relación, mencionó en la entrevista con Aristegui que en noviembre de 2006 el titular de Comunicaciones y Transportes vacacionaba en Cancún con su esposa y una pareja de amigos, cuando éste se comunicó al teléfono celular de Pando, el cual estaba apagado.

La Jornada, p.6, (De la Redacción).

“Se perfila multa de \$11 millones a Televisa y Tv Azteca por “manipulación” de espots”

La secretaría ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE) confirmó que en la transmisión de espots hecha por Televisa y Tv Azteca el 31 de enero y el primero de febrero se “manipuló indebidamente la información de los partidos políticos” y hubo una conducta “intencionalmente encaminada a infringir la norma comicial”; por tanto, determinó aplicar una sanción de 4 millones de pesos al consorcio propiedad de Emilio Azcárraga y 7 millones a la televisora del Ajusco. Lo anterior se desprende de los dictámenes circulados ayer y que deben ser discutidos y aprobados hoy al mediodía en sesión del Consejo General del IFE. Al mismo tiempo, los consejeros votarán por la exoneración de la empresa Sky, por no tener responsabilidad en las imputaciones que se le hicieron –no difundir los promocionales de los partidos en su retransmisión de los programas de televisión abierta de los canales 7 y 13–, toda vez que se detectó que fue una irregularidad cometida por Tv Azteca. En el dictamen se advierte que la empresa del Ajusco es considerada reincidente, en alusión directa al incumplimiento de la transmisión de los espots de los partidos cuando entró en vigor esa disposición.

La Jornada, p.8, (Alonso Urrutia) y El Sol de Cuernavaca, p., (Patricia Torres).

“Aunque EU tiene un infarto, con unidad México superará la crisis, según Calderón”

Aunque Estados Unidos tiene “literalmente” un infarto, el presidente Felipe Calderón aseguró, golpeando el atril, que los mexicanos unidos superarán cualquier adversidad, como cuando lograron “mover una montaña” sobre el río Grijalva. A lo largo de su gira por Chiapas y Tabasco, el michoacano repitió este mensaje y resaltó en medio de la polémica con el empresario Carlos Slim que “ni nos rendimos ni nos echamos para atrás, por fuerte que sea la adversidad”. En el primer punto de su recorrido, en Ostuacán, rememoró el desastre ocurrido el 4 de noviembre de 2007, cuando 25 personas murieron en Juan de Grijalva a causa de las lluvias, y calificó esos días como “muy, muy intensos” en su Presidencia, aunque después agregó que prácticamente así han sido todos, “porque uno no tiene tiempo de aburrirse”.

La Jornada, p.10, (Claudia Herrera Beltrán).

“Propone el Celam nuevo orden mundial ante la gravedad de la crisis económica”

La situación “alarmante” de la economía, con su excesiva concentración del poder y la riqueza, la marginación que viven sectores cada vez amplios de la población y la creciente desigualdad obligan a considerar seriamente la necesidad de un nuevo orden internacional fundado en “nuevas reglas de juego”, que tomen en cuenta los valores éticos para el manejo de lo económico, señaló el Consejo Episcopal Latinoamericano (Celam). En tanto, el arzobispo primado de México, cardenal Norberto Rivera, advirtió sobre un “panorama complicado”; dijo que “por buenos que sean, los sistemas y modelos económicos fracasan, y las naciones e imperios se derrumban cuando la gente deja de confiar”. En un mensaje, el Celam expresó preocupación y su solidaridad ante la “grave crisis actual”.

La Jornada, p.13, (José Antonio Román).

“Sagarpa: agro y pesca, los sectores menos afectados por el entorno adverso”

En el contexto de la actual crisis económica, los sectores agropecuario y pesquero son “quizás de los más estables”, por lo que no sufrirán mayores afectaciones este año, auguró Alberto Cárdenas Jiménez, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Según el funcionario, todos los pronósticos gubernamentales hacen prever que el crecimiento del PIB agropecuario y pesquero se mantendrá en 3.2 por ciento, igual que en 2008. Al presentar el Programa Estratégico para el Desarrollo Rural Sustentable de nueve estados del sureste mexicano, mediante el cual el gobierno federal invertirá 500 millones de pesos, Cárdenas Jiménez destacó que la estabilidad de dichos rubros se sustenta en diversos aspectos, como el hecho de que la demanda de alimentos se mantiene vigente, con o sin turbulencias económicas.

La Jornada, p.13, (Carolina Gómez Mena).

“Diputados panistas rechazan en tribuna decreto de Calderón sobre autos usados”

El grupo parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados tomó la tribuna durante la sesión ordinaria, para manifestar su rechazo al decreto expedido por Felipe Calderón en diciembre pasado, cuando incrementó el impuesto por tenencia de autos usados hasta 300 por ciento. La manifestación de los legisladores del partido en el gobierno generó el respaldo de todas las fuerzas políticas representadas en San Lázaro que, en conjunto, aprobaron un punto de acuerdo para exigir al Ejecutivo federal que derogue su determinación. Poco antes de concluir la sesión, los diputados del PAN, encabezados por Dolores de María Manuel-Gómez Angulo, se incorporaron para hacer patente su inconformidad en la tribuna, con el argumento de que el decreto calderonista afecta a las familias más pobres del norte del país, porque éstas, y dada la crisis económica, no tienen capacidad de adquirir vehículos nuevos.

La Jornada, p., (Roberto Garduño, Enrique Méndez, Erika Duarte y Rubén Villalpando).

“Cuarto día de protestas contra los operativos militares en Monterrey”

Jóvenes con el rostro cubierto y armados con palos y piedras robaron tarimas de madera de un camión de carga y les prendieron fuego para formar barricadas, lo que causó caos vehicular por cuarto día consecutivo en esta ciudad. La policía usó un camión antimotines para apagar las llamas. Los manifestantes exigen terminar con los operativos militares contra el crimen organizado en la entidad y aseguran que los soldados abusan de la población civil inocente. Las protestas comenzaron el lunes y durante los primeros tres días se realizaron por la tarde en las vías rápidas Fidel Velázquez y Constitución; ahora las hicieron al mediodía en la primera avenida, cerca de la colonia Niño Artillero. Con excepción del miércoles, cuando la policía dispersó en 15 minutos a los manifestantes, las protestas han durado más de dos horas, lo que ha causado graves problemas de tránsito. Ese día más de 20 jóvenes fueron detenidos y liberados sin presentarles cargos. Aldo Fasci Zuazua, secretario de Seguridad Pública del estado, aseguró que el crimen organizado paga 500 pesos a cada uno de los manifestantes y les proporciona transporte.

La Jornada, p.30, (David Carrizales).

“Hostigan a estudiantes de arte en Jalisco”

Inspectores de reglamentos de Lagos de Moreno, municipio de los Altos de Jalisco, gobernado por el Partido Acción Nacional (PAN), hostigan a alumnos que, como parte de la muestra Arte y erotismo, toman clases de pintura con modelos desnudas en Casa Serrano, denunció hoy Roberto Castelán Rueda, rector del Centro Universitario de Los Lagos (Culagos).

La Jornada, p.30, (Juan Carlos G. Partida).

“Inhabilitan a 20 sacerdotes en el DF por pederastas, asegura arzobispo”

En los pasados cinco años a una veintena de sacerdotes y religiosos de la arquidiócesis primada de México se les ha impuesto la suspensión canónica *a divinis* –lejos de lo divino–, con lo cual quedan inhabilitados para ejercer su ministerio sacerdotal por acusaciones comprobadas de pederastia, aunque la mayoría de ellos no han sido denunciados penalmente. Víctor Sánchez Espinosa, arzobispo electo de Puebla, reveló que en los cinco años en que fue obispo auxiliar de México, en la séptima vicaría, que incluye las delegaciones de Iztapalapa, Iztacalco y parte de Tláhuac, cinco sacerdotes fueron suspendidos por el Tribunal Eclesiástico, con lo cual se estableció una política de “cero tolerancia”, que será la misma que va a aplicar en su nueva sede arzobispal, desde abril, fecha en que tomará posesión.

La Jornada, p.36, (José Antonio Román).

Internacional:

“De 2007 a la fecha el número de pobres se ha incrementado en 113 millones: FAO”

Norman Bellino, el representante de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por sus siglas en inglés) en México, sostuvo que está en riesgo el cumplimiento de los objetivos de desarrollo del milenio, ya que de 2007 a la fecha el número de pobres ha crecido en 113 millones de personas en todo el mundo, al pasar de 850 millones a 963 millones de personas. Un año “nada halagüeño” para los sectores sociales más desfavorecidos del país, previó por su parte el secretario de Desarrollo Social (Sedesol), Ernesto Cordero Arroyo, quien dijo desconocer cómo impactará la crisis en México este 2009 o en cuánto se incrementará el índice de pobreza. No obstante el incremento en la tasa de desempleo nacional, Cordero Arroyo negó que la pobreza en México sea un factor relevante para que se incremente la migración, la delincuencia o las actividades del narcotráfico.

La Jornada, p.12, (Angélica Enciso y La Jornada Michoacán).

“En EU, migrantes latinos pierden su empleo más rápido que otros”

Las noticias sobre el agravamiento de la crisis financiera global avivaron el pesimismo y especialistas pronosticaron que la actual recesión durará al menos tres años, y posiblemente más, si no reviven los mercados del crédito. En Estados Unidos, los inmigrantes latinos perdieron sus empleos a un ritmo más rápido que el resto de la fuerza laboral, tras una fuerte contracción en la industria de la construcción, según un sondeo de Pew Hispanic Center. Por su parte, en Washington, el Business Council reportó que la economía de Estados Unidos está en mala forma, sin ningún signo de mejoría inmediata. En tanto, Pioneer anunció que abandona el negocio deficitario de fabricación de pantallas de televisores planos y recortará otros 10 mil puestos de trabajo, mientras se encamina a una pérdida anual récord de mil 400 millones de dólares. Sobre la recesión, Michael Psaros, socio gerente de KPS Capital Partners, previó en una conferencia sobre reestructuración que “esto va a ser un desastre de tres o cuatro años”.

La Jornada, p.20, (Afp, Dpa, Reuters y Notimex).

“IFAI: hay 68 tratados entre México y EU en materia energética”

Existen al menos 68 tratados bilaterales celebrados entre México y Estados Unidos en materia de energéticos, así como una decena de convenios suscritos con empresas internacionales en el sexenio de Vicente Fox y Felipe Calderón, más el Tratado para la Delimitación de la Plataforma Continental en la región occidental del Golfo de México, a partir del cual en enero de 2011 vence la moratoria convenida entre ambas naciones para la explotación de petróleo y gas en la frontera marítima del golfo, consigna el Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) en el expediente 5103/08. En una resolución revoca la respuesta de Petróleos Mexicanos (Pemex), que declaró la “inexistencia” de cualquier tratado o convenio internacional suscrito con Estados Unidos en materia energética y petrolera. No obstante, tras una búsqueda el IFAI consignó que sí existen convenios bilaterales y le ordena a Pemex realizar una búsqueda exhaustiva de los documentos en sus unidades y publicitarlos.

La Jornada, p.24, (Elizabeth Velasco).

“La crisis, “principal amenaza” a la seguridad nacional: inteligencia de EU”

En la coyuntura mundial, Estados Unidos es su propio peor enemigo. La principal amenaza en el mundo contra la seguridad nacional estadounidense es la crisis económica mundial que detonó Estados Unidos, afirmó hoy Dennis C. Blair, director de Inteligencia Nacional, al presentar su evaluación sobre los desafíos que enfrenta el nuevo gobierno. “La preocupación primaria de seguridad en el corto plazo para Estados Unidos es la crisis económica global y sus implicaciones geopolíticas”, afirma Blair. En su presentación escrita ante el Congreso, en nuevo jefe de inteligencia del gobierno de Barack Obama declaró que la crisis provocada por el sector financiero ha minado la promoción de “libre mercado”, ya que la crisis “ha incrementado el cuestionamiento de la gerencia estadounidense de la economía global y de la estructura financiera internacional”.

La Jornada, p.25, (David Brooks).

“El poder de los cárteles crea ingobernabilidad en México, asegura la inteligencia estadounidense”

A pesar de un desempeño económico sólido en los últimos años, los países de América Latina sufren las consecuencias de la crisis financiera global, y eso resalta el desafío que aún representa para los intereses estadounidenses los gobiernos “populistas” en la región, de acuerdo con la evaluación anual de los desafíos estratégicos de Estados Unidos presentado hoy. El informe señala que el poder de los cárteles de droga mexicanos “impide” la capacidad de las autoridades federales de México de gobernar partes de su territorio e inhabilitan la consolidación de instituciones democráticas. Dennis C. Blair, el nuevo director de Inteligencia Nacional del gobierno de Barack Obama, presentó hoy esta evaluación ante el Congreso, y en su testimonio por escrito, ofreció el panorama global según las agencias de inteligencia de Estados Unidos, incluidas las condiciones en América Latina.

La Jornada, p.26, (David Brooks).

“Llueven renuncias a equipo de Obama”

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, se quedó sin otro miembro de su gabinete con la renuncia del republicano Judo Gregg, quien cito diferencias “irreconciliables” con la política de la administración. Su decisión es otro dolor de cabeza para el gobierno en una proceso accidentado de selección de colaboradores, cuatro de los cuales han renunciado hasta ahora, principalmente por problemas con el fisco.

Diario de Morelos, p.14, (EFE).